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Sindaco:”Allora, punto 5 “Assestamento al Bilancio di Previsione 2012”, la parola 
all’Assessore Carlo Bottani….” 
Bottani:”Grazie Sindaco, per quanto riguarda l’Assestamento 2012, procediamo con le 
varie Aree: Area Finanziaria – abbiamo utilizzato parte dell’Avanzo 2011- che 
complessivamente è stato circa di 380.000 euro – cioè €. 97.000 proprio per la pratica 
pocanzi accennata………. 
L’Assessore Bottani si inoltra nell’illustrazione della proposta descritta dai prospetti 
contabili allegati alla delibera, quindi si sofferma sulla riduzione degli incassi da oneri e 
monetizzazioni………. 
……..stiamo facendo un lavoro abbastanza puntuale sugli uffici ed in particolare per 
quanto riguarda gli oneri e le monetizzazioni e qui per quanto riguarda l’Area Urbanistica, 
questa sera andiamo a certificare una riduzione dai proventi preventivati del 2012 di €. 
750.000, confermiamo la riduzione di ben 200.000 euro e quindi ora abbiamo una 
previsione di €. 550.000, quindi capite bene che questa crisi economica sta portando ad 
un abbattimento totale degli oneri e delle monetizzazioni rispetto agli anni 
passati….francamente ora siamo ad un introito netto di 450.000 euro…… 
L’Assessore Bottani continua l’illustrazione della proposta descritta dai prospetti contabili 
allegati alla delibera ……….” 
Sindaco:”Grazie Assessore è aperta la discussione…….Passiamo direttamente alla 
votazione? No! Prego….Maffezzoli… 
Maffezzoli:”Ringrazio l’Assessore per la sua relazione… è sempre bravo e gli faccio i 
complimenti, ci siamo trovati, mi ha spiegato…però ho alcune osservazioni da fare: per 
quanto riguarda le concessioni edilizie, penso che questo sia un dramma non solo per il 
Comune di Curtatone, ma generale….siamo fermi e abbiamo 200.000 euro in 
meno…..andando di questo passo ed essendo tutto fermo, non so l’anno prossimo come 
faremo……dovremmo legarci bene i pantaloni in fondo e cercare di essere parsimoniosi al 
massimo; volevo poi chiedere cosa ne pensa l’Assessore – mi risponda quando ho finito 
Carlo – se ha una previsione d’introito per l’anno prossimo (non so se lo potranno 
fare)….Mi dispiacerebbe per gli investimenti….Siccome l’anno prossimo abbiamo anche 
l’addizionale comunale IRPEF del 7 per mille, spero anche che, per fare investimenti, 
questa non venga aumentata spremendo ulteriormente i cittadini …………Poi una 
domanda per l’Area di Vigilanza e Polizia Locale – l’ho detto anche nella Commissione dei 
Capigruppo – il Comune spende tanti soldi per quanto riguarda il servizio di emissione 
degli accertamenti ……..Capisco, mi è stato spiegato bene, che molti Comuni fanno così: 
delegano ad un altro Ente terzo questo lavoro………Io vorrei auspicare, che siccome 
abbiamo tanti vigili urbani – e la coperta è stretta – se si potesse un domani – magari 
anche sperando nell’apertura dei concorsi – invece di esternalizzare questo servizio 
farcelo da noi!....Insomma la cifra è alta ! Va bene che dopo parte viene introdotta, ma è 
sempre una cifra notevole…………….. 
Poi, per il trasporto urbano Bottani ha già detto – e sono d’accordo – è una cifra molto 
pesante: 270.000 euro! 
Cultura e servizi scolastici, nulla da dire, perché la scuola funziona bene….volevo però: 
fare una domanda: c’è un introito dalle mense e dall’altra parte un aumento della spesa di 
€. 75.000 dovuto all’aumento dei costi delle materie prime (sostanze alimentari da 
somministrare), ma ciò è dovuto all’aumento degli utenti o all’aumento dei prezzi? 
….Quindi manteniamo la qualità e questo prezzo qui è dovuto al fatto che sono aumentate 
le utenze…..e allora vi ringrazio. 
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Per quanto riguarda invece le manifestazioni culturali – se qualcuno mi vuol rispondere – 
sono 37.000 euro e se mi si volesse specificare un po’ –Fiera delle Grazie a parte – dove 
vengono spesi….. 
Poi c’è anche la voce “contributi vari” con 39.000 euro……. 
L’Avanzo di Amministrazione, abbiamo visto come va a finire……….. 
Per quanto riguarda invece le cifre accertate in evasione, credo che quella sia solo una 
cifra accertata…..per cui mi chiedo: riusciremo poi ad incassarli? Perché un conto è 
accertare ed un altro conto è introitare! Perché altrimenti, noi avremo dei residui 
attivi…..Queste sono cifre importanti per il nostro Comune: 290.000 euro!..... 
So che l’ufficio ex ICI lavora bene, però……….l’evasione va giustamente perseguita!.... 
Poi….recupero spese edifici comunali, questa voce non l’ho capita e chiedo a Bottani di 
spiegarmela….Gli edifici comunali, sono quelli che noi diamo in affitto ai cittadini o quelli 
per l’Istituzione?....Io creo che siano quelli che noi diamo in affitto ai cittadini…… 
Poi un’altra spesa grossa e mi rivolgo al delegato al verde – Imperiali, che è sempre 
bravo… - €. 140.000,00 (€. 114.000,00 + €. 16.000,00) per sfalcio di aree verdi, potature 
essenze arboree eccetera… …..poi, c’è anche la manutenzione straorinaria di aree verdi 
che è in calo di 20.000 euro….. 
Qui, poi, c’è la voce gestione micronido, 332.000 euro…………A De Donno la risposta. 
Abbiamo inaugurato l’asilo di San Silvestro – una bella opera – che è costata 
350.000/380.000 euro……..mi sembrano tanti! Ho fiducia nel nostro ufficio tecnico, ma mi 
sembrano tanti, anche perché, l’abbiamo ampliato e poi però siamo stati 
gabbati………però, spero che per lo meno l’anno prossimo questo abbia lo sbocco che 
l’Amministrazione si era prefissata, perché altrimenti, si poteva anche lasciare stare visto 
che la nuova classe non è stata fatta……. 
I proventi dalle concessioni cimiteriali, chiedevo: che uso viene fatto di questi proventi? 
Poi, chiedevo ad Imperiali – questo è un inciso, non c’entra col bilancio – tempo fa 
abbiamo parlato di quelle 2 barriere di fronte al cimitero di Buscoldo, che bloccano la 
visuale e dove eventualmente qualsiasi malandrino potrebbe nascondersi……Mi era stato 
promesso di toglierle……….io avrei piacere che venissero tolte! 
Poi, una domanda che sembra banale: in tempi non sospetti erano stati costruiti dei servizi 
igienici – sempre nel cimitero di Buscoldo – che insistono esattamente dietro la mura 
posteriore…erano stati costruiti a regola d’arte con materiali ex novo…sono stati chiusi e 
sono tutt’ora chiusi e io chiedevo: si possono riaprire o ricollocare in una posizione meno 
pericolosa e più visibile, sfruttando lo stesso materiale?......Anche perché, recentemente, è 
successo che un signore è morto al cimitero mentre cercava un servizio igienico…… 
Aspetto le risposte dell’Assessore o degli Assessori alle mie domande…………per il resto 
il bilancio è ben curato….. Carlo Bottani oltre ad essere Assessore è anche un paesano 
che spiega tutto bene, però le domande era d’uopo che io le facessi….Grazie” 
Sindaco:”Grazie Maffezzoli, io direi di raccogliere gli interventi anche degli altri e poi 
iniziamo con le risposte………Altri devono intervenire? Gelati…” 
Gelati:”Intervenire su queste cose è sempre un po’ complicato perché ci sono tante voci e 
non si ha mai tempo di guardare attentamente le cose, mentre voi che le avete fatte siete 
sempre meglio preparati di chi vi fa le domande………. 
Sintetizziamo un attimo il tutto………praticamente tutti gli Enti Locali sono in difficoltà – e 
questo ormai lo si sa …è una tematica che si allarga su tutta la Penisola – e lo si vede dal 
freno che c’è sull’edilizia!.........E logicamente, questo lo si vede dall’entrate odierne e se 
poi si fanno i paragoni con gli anni passati, siamo nel disastro totale!.........Quindi, 
un’Amministrazione, un Sindaco di un Ente Locale, dovrà…pensare di trovare delle 
soluzioni, anche se…quando non ce ne sono tanti…non è che ci possano essere delle 
gran soluzioni! Però si può cercare di quantificare e diminuire gli sprechi……….. 
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Ad esempio: nella manutenzione straordinaria degli edifici scolastici c’è un calo… quindi 
qui, il discorso è, o si fanno queste manutenzioni straordinarie ogni tanto, oppure non si 
fanno del tutto!...Quindi l’immobile subisce ovviamente un deterioramento!.........Io non 
cambio le ruote dell’auto adesso perché non ho soldi, però vado quest’inverno col pericolo 
e le cambierò in primavera…..Questo è un risparmio certamente, però non sono in 
sicurezza! Così vale pure logicamente per gli immobili, tanto più che qui trattasi di edifici 
scolastici e poi di manutenzioni straordinarie………Quindi non so dove ve ne sia bisogno, 
ma essendoci dei bambini e dei ragazzi voi sapete che poi nasce un problema di 
sicurezza. Perciò se c’è un calo d’investimento io presuppongo che ne fate meno o che ne 
fate quando ve n’è assoluto bisogno………….Così dicasi anche per il potenziamento e 
manutenzione degli impianti sportivi…e dicasi anche per la sistemazione delle strade 
comunali………si comincia a raschiare nel barile!........Un calo pure nelle opere 
straordinarie cimiteriali………..Sto solo prendendo atto, non sto criticando….. 
Introiti da pannelli fotovoltaici, contributo in conto scambio – mi dirà poi Alessandro Benatti 
– si passa dai previsti €. 18.000,00 ad €. 11.000,00……….Perchè si è stimato 18.000? 
Come mai?...Perchè, comunque quest’estate il sole c’è stato…….. 
Dicasi anche per la manutenzione straordinaria aree verdi: da €. 30.000,00 si passa ad €. 
10.000,00……….E anche qui si raschia il fondo, ovviamente penso per risparmiare…. 
Vedo che poi per le attrezzature dagli iniziali €. 8.000 si azzera, quindi o abbiamo già tutto 
o rimandiamo gli acquisti all’anno prossimo…………….. 
Organizzazione manifestazioni culturali: si passa da uno stanziamento iniziale di €. 
31.000,00 ad uno stanziamento finale di €. 37.700,00…..Vorrei capire il perché…. 
Entrate………Proventi dalle mense scolastiche:  vedo un aumento di 80.000 euro…… 
Rimborso spese buoni mensa scolastica: poca cosa…. 
Si è risparmiato anche sull’acquisto delle attrezzature per gli uffici e questo è giusto…. 
Accertamenti all’evasione: stendo un velo pietoso perché sugli accertamenti all’evasione i 
tempi sono magri e più sono magri e …più il controllo è accanito….mi spiace perché in 
questo momento i cittadini non hanno delle grandi risorse ed hanno l’incertezza per il 
futuro in quanto il costo della vita è aumentato ed è aumentato pure il costo dei 
servizi……..Paghiamo in generale tanto e abbiamo poco e ciò non è certamente colpa del 
Sindaco e della sua squadra di governo….…..  
Trasporto pubblico: altro velo pietoso, perché sappiamo benissimo in che condizioni versa 
l’Apam………Questo è colpa solo dell’Apam e di chi continua a sostenerla…. 
I diritti di segreteria sono aumentati e qui è il solito discorso (marche da bollo eccetera) 
uno si svena prima di fare qualcosa… 
Erogazione contributi assistenziali: si passa da €. 22.000 ad €. 30.000……lo posso capire, 
perché le difficoltà aumentano e certe famiglie vanno maggiormente aiutate….Mi 
piacerebbe che ci fosse un controllo di chi va aiutato! 
Proventi dalle concessioni cimiteriali: diminuiscono, quindi si muore meno?........ 
Quota capitale farmacia Comunale, so cos’è……… 
Manifestazioni sportive: un piccolo aumento, ma niente di che…..cifra non rilevante. 
Non credo di avere altro da aggiungere e aspetto le vostre risposte ed anzi più che altro le 
vostre sollecitazioni……….Grazie” 
Sindaco:”Grazie Gelati….Altri?...Rosa” 
Rosa:”Grazie Sindaco, io volevo fare una segnalazione riguardante il trasporto pubblico: 
Apam, chiede delle cifre veramente esorbitanti e segnalo – questo lo sa già De Donno ed 
il servizio competente - che per quanto riguarda il trasporto che va da Grazie a Buscoldo e 
da Grazie a Montanara con dei pullman dell’Apam -.pullman che dovrebbero essere nuovi 
come stabilito dall’appalto – fatiscenti e pieni di chilometri (3.000.000 di chilometri!)…poi 
sono rotti praticamente un giorno si ed uno no, non sono nemmeno messi in sicurezza, 
hanno le porte bloccate, il riscaldamento molto spesso non funziona, freno a mano 
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bloccato eccetera…di conseguenza, ritardi ormai quasi giornalieri….Il pullman invece di 
arrivare alle ore 7,30 arriva alle ore 8,05!....Con le cifre che spendiamo bisogna rimediare 
al più presto…Grazie” 
Sindaco:”Grazie Rosa….Altri?...Vincenti, poi Marocchi……” 
Vincenti:”Volevo ringraziare l’Assessore Bottani per la precisione nell’esposizione 
meticolosa di tutti i dati e poi volevo esprimere un apprezzamento per gli interventi fatti, 
che sostanzialmente hanno apprezzato l’operato dell’Amministrazione sulla gestione…e 
ovviamente bisogna anche tenere conto di qualche sollecitazione 
costruttiva……….Anch’io, mi associo a quest’apprezzamento, perché secondo me 
quest’anno è stata fatta una gestione equilibrata, perché a fronte di una fortissima 
riduzione delle entrate, sulle pietre miliari – su cui noi crediamo – non si è arretrato di un 
passo. In particolare a fronte di qualche riduzione di spesa corrente – su cui ha posto 
l’attenzione il Capogruppo Gelati e che io penso siano da considerarsi riduzioni controllate 
– i servizi su cui noi crediamo non hanno arretrato. In particolare sul Sociale non abbiamo 
arretrato e abbiamo lanciato un segnale forte…E qui il plauso va all’Assessore De Donno, 
che penso più di tutti creda in questo e con determinazione, porta avanti quest’attenzione. 
La Scuola come è stato sottolineato negli interventi precedenti, mentre in altri livelli 
istituzionali qualche calo di attenzione è stato fatto, noi, invece, questo passo indietro non 
è stato per niente accennato….Poi, volevo anche sottolineare – anche se parliamo di 
somme di poca entità – il recupero dell’evasione e lo pongo come un punto di attenzione, 
perché è un segno della determinazione al recupero……. 
L’innovazione tecnologica, è stato un passaggio che è iniziato qualche mese fa, perché la 
situazione – in questo caso io sono coinvolto personalmente perché ho collaborato con 
l’Assessore Benatti – dell’informatica del nostro Comune era piuttosto precaria…perciò, è 
stato messo mano e secondo me è stato fatto un salto di qualità ponendo poi le basi per 
l’innovazione successiva……….Quindi io approvo l’operato svolto con competenza  e 
determinazione dall’Amministrazione.” 
Sindaco:”Grazie …….. Marocchi……” 
Marocchi:”Grazie Sindaco….Credo che quella che abbiamo sentito questa sera da parte 
dell’Assessore Bottani, sia stata una dimostrazione chiara della prova ardua per gli uffici e 
per l’Amministrazione di arrivare a comporre l’assestato presentato, in un anno dove 
sicuramente con l’avvento del governo tecnico si sono avute parecchie novità normative - 
anche dell’ultimo secondo – che hanno comportato una certa elasticità…. 
Credo che l’Amministrazione, in quest’anno di lavoro, sia riuscita ad individuare vari ambiti 
di ottimizzazione delle spese dovere era possibile farlo (vediamo: la nuova gara gestione  
calore; la gara per l’illuminazione pubblica; la gestione dei buoni pasto)…..Ritengo anche 
che l’essere riusciti a mantenere alti gli investimenti nell’ambito del Sociale e 
dell’Istruzione sia un risultato molto più che lusinghiero, confermato, ribadito e preso atto a 
tutti i livelli sia da parte nostra e sia da parte dei gruppi della minoranza….anche se tante 
voci di questi ambiti risultano incomprimibili e sono pertanto obbligatorie per 
un’Amministrazione……….non puoi sottrarti, ma sei obbligato per legge!......E quindi 
buona parte di quest’interventi sono vincolati…. 
Io credo che dobbiamo tenere alta l’attenzione – e quest’anno è stato ribadito più volte ed 
è giusto continuare a farlo – alla Famiglia, non tanto concentrata perché il Servizio Sociale 
si occupa di famiglia e quindi non c’è solo un margine od un frangente di bisogno per cui 
debba intervenire l’Amministrazione con il Servizio Sociale………Quindi, mantenere 
l’attenzione sulla famiglia ad alto livello senza nulla togliere alle altre realtà del nostro 
territorio…………Perché? Perché la cellula fondamentale della Società è la Famiglia!.....I 
minori sono all’interno di un nucleo familiare…I figli ancora senza lavoro e in età post 
laurea sono ancora in carico alle famiglie……per cui la Famiglia sta facendo da 
ammortizzatore sociale a tutti gli effetti!.....Gli anziani………Perché i figli non possono 
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perciò essere considerati un fattore di povertà e diventare un problema in un periodo di 
stagnazione economica e di ciò l’anno 2012 ce ne ha dato una dimostrazione a tutti gli 
effetti…..Le statistiche, dopo giuste o sbagliate, ma effettivamente il segnale c’è ……….La 
Famiglia sta sopportando il peso della crisi in prima linea!....Quindi, i figli come ricchezza: 
questi sono i valori su cui vogliamo puntare come Amministrazione,perché il Comune 
vuole essere attento alla Famiglia………non per niente abbiamo anche un Assessorato in 
questo senso….Quindi, credo che, valga la pena porre l’accento sulla necessità di trovare 
strade di concretezza anche attraverso la modulazione diversa dell’addizionale IRPEF, 
attraverso – finalmente - l’applicazione di un quoziente familiare, che consenta di dotare 
l’Amministrazione di uno strumento collaudato e riconosciuto come valido al fine 
d’intervenire in una politica delle famiglie sui bilanci delle Amministrazioni Pubbliche e 
quindi una modulazione sulle fasce reddituali in base appunto al quoziente familiare, pur 
garantendo il pareggio di bilancio. Gli equilibri devono essere mantenuti e quindi a saldo 
invariato, tutti gli interventi possibili devono diventare una nostra priorità…..E questo credo 
sia in linea con quanto dichiarato durante tutto questo anno e ciò ci vedrà sicuramente 
impegnati nel 2013 su questo fronte, ripeto stando sempre attenti che i conti siano in 
linea…..Grazie.” 
Sindaco:”Grazie …….. Altri interventi? 
Nessuno? Bene, allora mi dò la parola per alcune considerazioni di carattere generale e 
per rispondere a qualche quesito che era stato posto in modo un po’ più particolare…… 
La situazione è sotto gli occhi di tutti ed è stata annunciata da tutti gli interventi di 
maggioranza e di minoranza che non si sono minimamente differenziati tra di loro, nel 
senso che pare vi sia un lavoro comune da parte dell’intero Consiglio Comunale e tutti 
hanno evidenziato come stiamo affrontando tempi di grande difficoltà, che sono 
contrassegnati da una fortissima diminuzione delle entrate e per la contrazione, 
diminuzione di alcune attività come ad esempio l’attività edilizia, che non consente più di 
accedere a questa forma di finanziamento, che sono i costi e gli oneri di urbanizzazione ed 
i minori trasferimenti di Enti come lo Stato, l’Amministrazione Centrale e le Regioni. Forse, 
non tutti abbiamo contezza dell’entità delle cifre in gioco, ma soltanto per farvi un esempio: 
c’è stato un arco temporale che ha contrassegnato il mercato dell’inizio di questo 
millennio: - 2001, 2002, 2003 sono stati anni caratterizzati da una forte attività oneri e 
quindi, con ricavi da investimenti che si collocavano dai 3 ai 4 milioni di euro…….per darvi 
un’idea, oggi noi siamo attestati su dei valori che nella migliore delle ipotesi quest’anno 
raggiungeranno i 500.000 euro!...In realtà, con ogni probabilità la cifra sarà addirittura 
minore….Il rapporto delle entrate fatto 100 il 2001 – 2002 – 2003, tende a diminuire per 
ordini di grandezza prossimi all’80/90%! Non solo, ma a fronte di questa diminuzione 
consistente degli oneri di urbanizzazione che insieme alle alienazioni sono una delle forme 
tipiche del finanziamento per via autonoma degli Enti Locali, poi diminuiscono 
paurosamente anche i trasferimenti da parte delle Amministrazioni centrali (Stato e 
Regione)….e guardate proprio perché credo sia difficile avere l’esatta cognizione delle 
cifre e delle entità in questione, giorni fa chiedevo all’Assessore competente per materia, 
Carlo Bottani, di stendere con i suoi uffici uno studio che ci dia delle indicazioni precise - e 
quindi sostanzialmente una linea di tendenza attraverso degli istogrammi, delle cifre, delle 
percentuali, linee di tendenza dell’andamento della curva dei ricavi – sui valori in gioco, 
perché probabilmente abbiamo delle difficoltà a materializzare questo concetto, ma tenete 
conto che oggi lavoriamo con risorse che rispetto ad una decina di anni fa, sono diminuite, 
dell’ordine di grandezza del 10% rispetto al 100% di pochi anni fa…e questo, ci pone dei 
grossi problemi, non soltanto di alchimia contabile, perché una delle operazioni che noi 
abbiamo cercato di porre in campo in questo periodo è stata quella di destinare sempre in 
misura più ridotta che in passato, risorse in conto capitale per sovvenzionare la spesa 
corrente. Voi sapete che fino a poco tempo fa – negli esercizi 2008 e 2009 – circa il 75% 
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delle entrate in conto capitale – cioè per finanziare infrastrutture e spese in investimenti – 
servivano in realtà per finanziare la spesa corrente! Ecco, noi intanto abbiamo interrotto 
questa linea di tendenza, ed anzi, l’abbiamo completamente invertita dicendo che le 
entrate in conto capitale per gli investimenti vanno a finanziare gli investimenti, mentre le 
entrate correnti vanno a finanziare la spesa corrente. In modo che, tutto ciò che entra per 
finanziare infrastrutture e opere abbia esattamente la sua destinazione…..Questa è stata 
una fortissima e significativa inversione di tendenza…..Aggiungo, anche nonostante 
questo, noi ci troviamo e ci troveremo ancor più un prossimo futuro – il 2013 e parte del 
2014 – contrassegnato dai postumi di una crisi finanziaria ed economica partita nel 
2008….. e allora che cosa possiamo fare? Perché è vero che sono giuste, pertinenti e 
corrette le osservazioni di chi faceva notare poc’anzi che continuiamo a ridurre, a 
sforbiciare, a diminuire gli investimenti, ma credo che l’unica possibilità - che noi stiamo 
perseguendo - sia quella di coinvolgere sempre più capitale privato per conseguire degli 
obbiettivi di ordine pubblico e peraltro siamo su questa linea, perché pensate ad esempio: 
al bando di gara sulla gestione del calore; agli appalti assegnati a TEA per l’illuminazione 
pubblica;….poi posso anticipare, ma ne parleremo Maffezzoli, molto meglio nel prossimo 
Consiglio Comunale prima delle prossime festività, dove affronteremo un P.L. – che verrà 
presentato ufficialmente domani mattina ai nostri uffici - che riguarda la realizzazione in 
zona via Parri finalmente di una R.S.A…..Mi sono rivolto a Maffezzoli, perché questo è un 
tema che con molto  calore ha giustamente sollevato qui 3 o 4 volte…La strada, quindi è 
quella di trovare – attraverso lo strumento delle Convenzioni soprattutto - di coinvolgere 
capitale privato per conseguire obbiettivi di ordine pubblico…E qui, il Legislatore – che 
normalmente tende a penalizzare pesantemente gli Enti Locali - ci ha dato quest’estate 
una possibilità: il contratto di disponibilità. Il Contratto di Disponibilità, serve proprio per 
riuscire a coinvolgere – ferma la proprietà del Comune – l’imprenditoria privata per 
realizzare degli interventi che il Comune non è più in grado di fare…e quando parliamo 
dell’auditorium, noi immaginiamo un’operazione di questo genere, che noi non saremmo in 
grado di fare e che comunque non avrebbe tra le nostre scelte la priorità, perché le priorità 
possono essere diversamente individuate e quindi se lo vogliamo fare, dobbiamo farlo 
attraverso questo meccanismo giuridico che il Legislatore ci mette a disposizione. Ciò 
nonostante, noi abbiamo mantenuto un presidio forte su alcuni temi che sono già stati 
illustrati…e quindi su tutto il comparto del Sociale, sulla Scuola ed anche sulla Cultura…e 
anche qui cercando di arrivare alla quadratura del cerchio e ve lo dimostreremo quando 
presenteremo entro la fine del corrente anno  il bilancio della Fiera delle Grazie, che 
certamente è l’elemento di maggiore criticità dal punto di vista organizzativo; quest’anno, 
posso anticiparvi che abbiamo raggiunto finalmente l’obiettivo del pareggio (prima c’erano 
disavanzi dell’ordine di 70/80.000 euro) e questo è stato un grande sforzo…per dire: si, 
buoni investimenti, ma anche una politica accorta nel contenimento della spesa che ci 
aiuta nella stesura del nostro bilancio…….. 
Poi alcune annotazioni molto veloci di carattere particolare….Si è fatto riferimento al 7 per 
mille dell’Addizionale Comunale IRPEF: ricordo il vecchio intervento che aveva fatto il 
Consigliere Marocchi – e stasera ha riproposto lo stesso argomento – di una 
differenziazione sulla scorta di un quoziente familiare e nell’ambito di questo voglio 
soltanto ricordare che quest’addizionale serve non a coprire gli investimenti, ma a coprire 
la spesa corrente, perciò, coprendo la spesa corrente in questo modo, liberiamo risorse 
per fare investimenti. Poi un dettaglio sui 25.000 euro per il servizio di emissione degli 
accertamenti: è vero che c’è un incremento, ma questo dipende dal fatto che è aumentato 
il numero delle contravvenzioni e aggiungo, anche, che questo, che è apparentemente un 
costo, si risolve in una partita di giro, perché poi queste spese sono a carico della persona 
a cui viene notificata la contravvenzione………..Sull’ipotesi che suggeriva Maffezzoli, cioè 
quella che diceva: andiamo culturalmente un po’ controcorrente, invece di esternalizzare, 



 7 

riportiamo all’interno questo servizio, io dico solo – dopo si possono fare anche gli studi 
necessari - che l’esternalizzazione all’ICA proveniva da un’analisi dettagliata che era stata 
condotta qualche anno fa dalle Amministrazioni che ci hanno preceduto…. e io credo che 
quest’analisi l’abbiano fatta con buona ragione, perché alla fine bisogna essere molto 
attenti a non trasformare dei costi variabili in costi fissi, poiché i costi variabili possono 
avere costi a sinusoide o a spezzata, mentre invece, i costi fissi, una volta che ci sono – 
comunque noi non abbiamo la possibilità di procedere ad altre assunzioni e quindi di 
accedere al mercato del lavoro…. – restano!  
Sul discorso Apam: guardate, questa è una posta di bilancio puramente teorica e lo dico in 
modo polemico – non polemico nei confronti di chi ha materialmente redatto il bilancio, 
perché ha perfettamente ragione – ma, dico soltanto che c’è un incremento di circa 25.000 
euro (si passa da circa 192.000 euro di Apam – Consorzio guidato dal Comune di 
Mantova - a più di 217.000 euro)….Negli anni scorsi vi sono stati incrementi sempre più 
spropositati e i 192.000 euro - per noi - erano la linea di confine…….Peraltro, avevamo 
avvertito di questa nostra rigidità le varie Amministrazioni, che hanno lo stesso proceduto 
ad un bando di gara non tenendo conto del chilometraggio che noi avevamo suggerito e 
adesso ballano questi 25.000 euro……e vi devo dire, che fin che posso: neanche una lira, 
neanche mezzo centesimo!........Però, giustamente, ha ragione Bottani, che li mette 
ugualmente in bilancio! Anche perché è il suo dovere…………Dico soltanto che qua c’è 
una linea di resistenza forte!..........Qui mi fermo e do la parola ai vari Assessori e al 
Vicesindaco per gli interventi di replica………..direi partendo dall’Assessore al Bilancio 
Bottani, prego…” 
Bottani:”Grazie Sindaco, però prima di dare delle risposte farò 2 velocissime 
considerazioni: 1^ - quando il Consiglio Comunale verrà chiamato a discutere sul 
Consuntivo, ci allargheremo anche sul ragionamento sugli ultimi 10 anni o meglio dal 2000 
ad oggi, sia riguardo agli introiti derivanti da concessioni edilizie e monetizzazioni e sia 
riguardo ai trasferimenti…e quindi forniremo oltre al Consuntivo, quest’interessante analisi; 
2^ - per quanto riguarda l’intervento di Leonardo Marocchi… ecco, tenere alta l’attenzione! 
Questo è un richiamo forte e sfidante soprattutto, che non solo va raccolto ma che 
bisogna, sempre nell’ottica correttamente degli equilibri di bilancio, perché ci sono dei temi 
che vanno assolutamente raccolti facendo dei piccoli e/o grandi gesti soprattutto in un 
momento come questo, quindi, questo tuo suggerimento lo raccolgo come sfidante per il 
2013….Ripeto, gli uffici saranno fortemente concentrati soprattutto sull’Addizionale IMU e 
su tutte quelle tematiche sul Sociale che non vogliamo solo passivamente affrontare, ma 
vogliamo essere proattivi proprio su questi temi e perciò ci metteremo tutto l’impegno 
necessario…. 
Per quanto riguarda le risposte: sono molteplici e dopo, sia  il Vicesindaco Giuseppe De 
Donno e sia l’Assessore Riccardo Goatelli daranno più dettagliate spiegazioni, così come 
gli altri colleghi che volessero intervenire……… 
Poi, per quanto mi riguarda il Sindaco ha già esposto il trasporto urbano……… 
Per quanto riguarda il Servizio Mensa: c’è stato un incremento delle utenze ….ma sarà 
solo la fine dell’anno scolastico 2012/2013 il momento in cui potremmo fare un 
ragionamento compiuto ed un attenzione ed un verificare le spese rapportarle rispetto agli 
esercizi passati………….. 
Per quanto riguarda i contributi vari, 39.000 euro sono la somma di vari contributi: la 
stagione artistica, il teatro Verdi, manifestazioni nella Fiera delle Grazie (poi vedremo qui a 
fine anno quando esporremo il bilancio complessivo)…….. 
Poi i 6.000 euro risparmiati sui fuochi d’artificio verranno dati ad un Comune del basso 
mantovano………. 
Poi per quanto riguarda gli accertamenti ICI – ringrazio della domanda – effettivamente 
l’accertamento è un po’ diverso, infatti è diverso l’accertamento delle sanzioni al codice 
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della strada (CdS) dall’accertamento ICI: mentre l’accertamento della sanzione al CdS – il 
13 dicembre avremo un incontro col Comandante Colli e l’ICA sull’analisi sia sul retroattivo 
e sia sul futuro – fino a qualche anno fa si poteva ipotizzare a fronte di un accertamento di 
100 un incasso di 70, oggi invece l’incasso si sposta al 50% di quanto accertato!.......Cifra 
ben diversa per quanto riguarda l’accertamento ICI, perché l’attività che si sta facendo è 
anche quella di dare la possibilità della rateizzazione per aiutare il cittadino, per cui qui le 
percentuali sono molto più alte. 
Per quanto riguarda gli edifici: 1 - recupero spese edifici comunali - noi lo scorso anno, 
abbiamo dato la gestione di tutti gli alloggi ERP ad un amministratore esterno…quindi, ci 
sono spese /utenze varie che sono in prima battuta a carico dell’Amministrazione poi si 
recuperano e questo è l’atto del recupero; 2 – proventi da edifici ed aree comunali – 
questo riguarda un area specifica di Grazie che durante la Fiera viene data in affitto ad 
un’area ristoro. 
Per quanto concerne il micronido e l’asilo di San Silvestro, spiegherà il Vicesindaco…. 
Per quanto riguarda il tema manutenzioni ordinarie e straordinarie: in questo campo c’è 
tutto – la scuola, l’area verde, lo sport…- e qui è vero che a fronte di una forte riduzione 
degli oneri, si è dovuto ridurre le manutenzioni straordinarie – che fanno pare delle spese 
in conto capitale - , però, se vedete – per quanto riguarda l’area lavori pubblici – in 
corrispondenza delle manutenzioni ordinarie – che fanno parte della spesa corrente – c’è 
stato un incremento………ad esempio si è passati: da €. 15.000 ad €. 20.000 nelle 
manutenzione ordinaria delle scuole primarie; da €. 8.500 ad €. 13.500 nelle 
manutenzione ordinaria delle scuole ordinarie di 1° grado….eccetera…… 
Quindi, a fronte di una riduzione delle manutenzioni straordinarie si è potenziato – per 
quanto possibile – quelle ordinarie. 
I cimiteri: c’è un’attenzione particolare ai proventi e questo, si dipende dal numero delle 
persone decedute, ma pure anche da un attento programma - i vari loculi hanno delle 
scadenze – sul rinnovo delle concessioni cimiteriali gestite dagli uffici….. 
Solo una nota, visto che il Capogruppo Maffezzoli al cimitero di Buscoldo: è vero il 
problema che è emerso, però è altrettanto vero che prima della festività dei Santi, l’ufficio 
tecnico ha effettuato un piccolo intervento – un nuovo lavandino - sull’unico bagno che c’è 
a Buscoldo e quindi su questo, c’è stata comunque un’attenzione, una sensibilità…. 
Per quanto riguarda le manifestazioni culturali: spiegherà l’Assessore Goatelli………… 
Per quanto riguarda il tema del fotovoltaico, questo dipende dall’ormai cronico ritardo che 
vi è nel GSE - che per 4 impianti su 6 non ha ancora approvato lo scambio de 
localizzato….. - nella concessione dei contributi, ma dopo eventualmente, l’Assessore 
Benatti può essere più preciso del sottoscritto……Pertanto ora non essendo possibile fare 
una stima sullo storico degli incassi il Responsabile dell’ufficio tecnico ha dato lui una 
valutazione di €. 11.000 rispetto ai previsti 18.000 e si avrà una valutazione reale e 
corretta nel 2013, solo una volta che saranno chiari i dati del contributo GSE….Comunque 
in termini numerici, la riduzione numerica dei contributi rispetto ad un anno fa è sotto gli 
occhi di tutti………” 
Sindaco:”Bene, Grazie Assessore, adesso intervengono nell’ordine: il Vicesindaco De 
Donno, Goatelli ed Imperiali……” 
De Donno: “Grazie Sindaco, cercherò d’essere il più breve possibile rispondendo per 
spot…………….Inizio a rispondere al Consigliere Maffezzoli su quello che mi chiedeva 
riguardo l’importo di 325.000 euro che ora diventa di 323.000 euro: riguarda i nidi – sia 
quello di Eremo e sia quello di Buscoldo – e il Centro Diurno per minori che abbiamo 
rinnovato …. Stiamo cercando di contenere i costi pur mantenendo un’alta qualità 
nell’offerta…qui, poi per ovvi motivi l’unico servizio da cui noi non introitiamo è quello del 
Centro Diurno……….poi vado in ordine……………. 
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Per rispondere al Consigliere Rosa riguardo il trasporto scolastico: per quanto riguarda 
Apam, abbiamo già segnalato i disguidi all’azienda…Tra l’altro come già sapete, 
quest’anno andremo a scadenza dell’appalto, per cui nel nuovo appalto che speriamo di 
fare con bando europeo, anzi – Segretario - che faremo con bando europeo, cercheremo 
di esasperare quest’aspetto anche sulla qualità dei mezzi di trasporto. Per quanto riguarda 
le mense – l’Assessore Bottani ha già risposto – quest’aumento è un po’ quello di cui 
avevamo parlato l’anno scorso quando abbiamo discusso Piano di Diritto allo 
Studio…..Abbiamo cercato da una parte di fare un’analisi quelle che potevano essere le 
cause di evasione – e su quelle ci stiamo lavorando mettendo in campo dei meccanismi e 
qualche risultato iniziamo ad averlo…-  e inoltre, come voi sapete, Curtatone è un Comune 
espansivo, la crescita demografica e soprattutto l’attrazione che noi abbiamo verso i 
Comuni viciniori ci porta ad un aumento della popolazione scolastica e di conseguenza 
aumentano anche le spese …conseguentemente abbiamo avuto più buoni ed abbiamo 
speso, fino a ieri, di più per stampare appunto più buoni….Perciò ora, abbiamo eliminato i 
buoni ed introdotto questo nuovo servizio con la Carta Regionale dei Servizi – CRS – che 
dal 1° di gennaio fornirà ai cittadini il pagamento online tramite rid o carta di credito 
domiciliare. 
L’ultimo punto era sulle manutenzioni straordinarie: giustamente il Consigliere Gelati 
sottolineava la riduzione di circa 25.000 euro e su questo l’Assessore Bottani ha già in 
parte risposto…In realtà, dobbiamo tenere conto anche di alcune cose che si sono 
verificate: la revisione della scuola materna di San Silvestro (che è stata pressoché rifatta); 
la scuola elementare nuova di Buscoldo; la ristrutturazione della scuola elementare di San 
Silvestro ….la piattaforma sportiva per cui l’anno scorso abbiamo speso 80.000….e 
un’oculata gestione ordinaria…….Qui devo ringraziare la stretta collaborazione che c’è 
con l’ufficio tecnico: la pronta risposta sulla manutenzione ordinaria, ci fa poi risparmiare 
sulla manutenzione straordinaria…..”  
Sindaco:” Grazie, la parola all’Assessore Goatelli….” 
Goatelli:”Inizio con una domanda: in un periodo di vacche magre, ahimè è destino che gli 
ambiti più toccati, siano quelli della Cultura, dello Sport, del Tempo Libero, delle Politiche 
giovanili e quindi, da parte di chi opera come me in questi campi, si è davanti ad un bivio o 
ridurre, oppure, rimboccarsi le maniche ed accettare la sfida e cercare di moltiplicare le 
forze per fare si che attraverso l’ottimizzazione di spesa, attraverso sinergie e 
coinvolgimento sul territorio, il prodotto finale non cambi e anzi venga migliorato ed 
incrementato……Il Sindaco prima parlava della Fiera delle Grazie che è un po’ l’emblema 
della nostra azione politica, cioè di fronte ad un’ offerta che oggettivamente è cresciuta ed 
è più accattivante, le risorse impegnate sono sempre state meno, quindi, abbiamo colto 
politicamente un segno molto significativo rispetto appunto ad un’azione che tende a 
ridurre le spese e contemporaneamente a migliorare il prodotto della nostra azione. 
Non esiste solo la Fiera delle Grazie - di cui non è l’oggetto del mio intervento – come non 
esiste solo il Teatro – altro ambito ottimale del nostro territorio che si fregia di molte 
occasioni di cultura – ma io voglio allargarmi ad altre situazioni forse meno conosciute ma 
altrettanto coinvolgenti, numericamente e come qualità, appaganti dal punto di vista del 
significato politico….in particolare, partendo dalla frazione di Grazie – su cui a volte 
andiamo a dibattere – il Maggio Graziolese è un progetto che abbiamo iniziato, che costa 
relativamente poco, però ha dato alla popolazione maggiori possibilità di sviluppo, che ha 
portato Grazie ad essere un punto di riferimento per visite continuative che ne valorizzano 
il significato di borgo turistico. L’Università del Tempo Libero: siamo reduci da 4 seminari 
tenutisi nel Santuario delle Grazie, che ha visto il susseguirsi di 700 presenze qualificate 
per ascoltare i segreti e  le peculiarità del nostro monumento di maggior prestigio. L’Estate 
a Curtatone…nel passato abbiamo visto parecchi tentativi di animare le frazioni ed il 
Comune in periodi di vacche grasse investiva moltissimo per quest’animazione…noi qui 
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abbiamo colto l’obbiettivo politico di dare ad ogni frazione un’animazione estiva 
impegnando pochissimi soldi rispetto al passato e vediamo che ogni frazione vive un 
estate che chiama in piazza parecchia gente in queste occasioni di assoluta 
socializzazione……Altra cosa: le spese per eventi e cerimonie che ci permettono di 
affrontare aspetti peculiari della nostra storia……….L’Opera in Piazza….Quindi è chiaro 
che si potrebbe eccepire che la cifra di 30.000 euro e passa, sia una cifra di rilievo, ma se 
noi andiamo ad analizzare tutte le modalità a cui questa cifra va incontro, diciamo che gli 
interventi, non sono poi così pesanti. 
Termino e do una risposta a Gelati che mi segnalava che nello Sport c’era stato un 
incremento di spesa………Gigi, è stato esattamente il contrario, è stato un decremento di 
spesa! Abbiamo ottimizzato anche lì per cercare di fare dei trasferimenti…..anche qui si è 
ottimizzato la spesa cercando di mantenere una certa qualità………Grazie” 
Sindaco:”Bene………….Imperiali” 
Imperiali:”Volevo dare 2 risposte a Maffezzoli, su un argomento abbastanza delicato: il 
bagno di Buscoldo……Lui sa benissimo che il bagno di Buscoldo è nato male e molto 
probabilmente finirà anche male! Nel senso che ora l’abbiamo aggiustato per le ricorrenze 
dei morti…l’abbiamo aperto, abbiamo pulito tutta la mura intorno dalle ramaglie e 
l’abbiamo un po’ sistemato…però, purtroppo, lì la gente non ci va! E non ci vanno perché 
hanno paura! E’ in un posto triste……………La soluzione è farne un altro all’interno, però 
questo è sempre un problema di costi, perciò adesso non riusciamo a farlo! 
Il discorso del verde: il verde è come l’anno scorso – stessa cifra – e nonostante tutto 
abbiamo più aree……….Quindi abbiamo ottimizzato il lavoro! 
Gli investimenti invece sul Cimitero che diceva Gelati: purtroppo dei grandi investimenti 
non ne abbiamo fatti………Abbiamo fatto solo alcune cose: la messa in sicurezza delle 
piastre del chiesolini di San Silvestro, perché si stanno tutte staccando (mano a mano 
entrano soldi e mano a mano proseguiamo col lavoro); le chiusure di tutti i loculi dove 
sono state fatte delle esumazioni…Grandi cifre non ne abbiamo spese….Grazie” 
Sindaco:”Bene, grazie………….15 secondi per una battuta all’Assessore Benatti….”” 
Benatti:”…………Intanto chiedo a Gelati se gli è sufficiente la risposta datagli da Bottani e 
che io non posso fare altro che sottoscriverla……….” 
Gelati:”..Insomma, non è del tutto sufficiente…” 
Benatti:”……No, io non ho nulla da aggiungere, se non confermare il dato preventivo 
iniziale, che però teneva conto di un quadro ottimistico – e direi anche in quel momento 
che noi ritenevamo anche realistico – di quella che sarebbe stata la tempistica del GSE e 
quindi della disponibilità degli incentivi……….e la tempistica della messa a regime degli 
impianti è un dato che proveniva dall’ufficio tecnico e che poi altrettanto in maniera seria e 
puntuale, con una nota molto dettagliata, l’ufficio tecnico, ci ha avvertito, quando abbiamo 
chiesto di fare le verifiche temporali sull’andamento della cosa, che il quadro si era evoluto 
in quei termini….però voglio dire che questo è un dato oggettivo che noi abbiamo 
dall’ufficio…. 
Intanto che ho la parola  - e questo lo voglio dire in 10 secondi – visto che sino a pochi 
giorni fa ho avuto la competenza assunta adesso dal collega Bottani: vorrei precisare che i 
nostri uffici dal punto di vista delle verifiche tributarie non sono mai mossi da un“intento 
persecutorio”…..capisco il senso della tua osservazione di questa sera, ma come 
elemento hanno quello della grande serietà e della grande puntualità e quindi non 
esaustività del lavoro, ma anche della grande equità e rispetto nei confronti di tutti i 
cittadini, che prima che contribuenti, sono cittadini! Quindi non c’è alcun mandato 
vessatorio…….ovviamente, ci sono delle imposte che sono  dovute e rispetto a quelle si fa 
un lavoro tra ‘altro sempre in maniera dialogante con il contribuente…perché l’ufficio è 
giusto che senta anche le ragioni di chi ha di fronte e vada incontro anche all’esigenze 
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temporali e agli elementi che possono derivare dallo stato dell’economia in questo 
momento. 
Sindaco:”Bene, grazie………….Voi sapete che sono di solito piuttosto avaro nei 
riconoscimenti, però, devo ammettere che il Consiglio Comunale e tutti gli Assessori e 
Consiglieri che sono intervenuti hanno dato un bel contributo ampio, preciso, puntuale, 
pignolo…come dev’essere d’altra parte in quest’occasione che ci vede molto prossimi alla 
scadenza del 31 dicembre; quindi tutte le considerazioni che abbiamo fatto hanno anche il 
sapore di un preconsuntivo, quindi grazie dell’intensità e dell’atteggiamento tenuto in 
questo dibattito. Un grazie anche in modo particolare alla mia squadra e un grazie 
specialissimo a Carlo Bottani per la nuova funzione che ha assunto dal 13 
novembre….anche perché, per ammissione di tutti è un prodotto comprensibile: finalmente 
riusciamo ad avere un bilancio – che mi faceva molto soffrire quando ero in minoranza 
perché era un bilancio incomprensibile – facilmente leggibile e prego l’Assessore Bottani, 
di estendere questo riconoscimento pubblico a tutti gli uffici che hanno collaborato con lui 
ed in modo particolare agli uffici che sono deputati alla stesura del bilancio. 
Ora, vorrei passare alle dichiarazioni di voto o all’espressione del voto…..Grassi” 
Grassi:”Dichiarazione di voto:  sulla gestione oculata dell’assestato del bilancio, nulla da 
dire, però ciò non può cambiare la nostra espressione di voto negativa e che avevamo già 
espresso il 20 giugno 2012…. Soprattutto per 2 settori che noi stanno particolarmente a 
cuore: il Settore dell’Ambiente e il Settore dell’Urbanistica. 
So che molte delle motivazioni che hanno spinto la nostra lista ad opporsi al bilancio sono 
dovute alla grave crisi che stiamo percorrendo e proprio in questi mesi si sta 
aggravando….E’ fuori di dubbio che l’IMU aggraverà ulteriormente la grave crisi sociale! 
Noi avevamo proposto di abolire l’IMU e di sostituirla con una tassa patrimoniale………Se 
pensiamo che tassando i patrimoni, si sarebbe potuto ottenere una cifra ben oltre di quella 
derivante dall’IMU in un momento come questo in cui i disoccupati veleggiano sui 3 
milioni, ci rendiamo conto che se non inventiamo, in qualche modo, una forma di reddito 
sociale per i disoccupati, andremo incontro a dei pericoli maggiori! Quindi per 
l’impostazione che ho espresso in sede di bilancio il 20 giugno, il mio voto è contrario non 
certo per la corretta ed oculata gestione dell’avanzo fatta dall’Assessore….Grazie” 
Sindaco:”Altre dichiarazioni?…………Maffezzoli” 
Maffezzoli:”Anch’io a nome del mio Gruppo faccio la dichiarazione di voto: noi 
manteniamo un voto di contrarietà che abbiamo già espresso illo tempore, quando ci è 
stato dato il bilancio pluriennale e programmatico. Questo voto di contrarietà noi lo 
manteniamo dal punto di vista politico – amministrativo …. 
E sull’assestamento di bilancio, che abbiamo visto che è fatto bene noi daremo un voto di 
astensione, perché la riteniamo una buona operazione matematica e ringraziamo anche 
noi l’Assessore Bottani che è sempre molto diligente……….il nostro voto è di astensione!” 
Sindaco:”Altre dichiarazioni?…………Rosa” 
Rosa:”Anche noi daremo un voto di astensione…” 
Sindaco:”Gelati?…………” 
Gelati:”Io per coerenza – l’ultima volta ero contrario – pur riconoscendo gli enormi sforzi 
che voi fate, ma qui non è tanto colpa vostra, come ho già detto nel precedente Consiglio 
Comunale….qui c’è proprio qualcosa che non quadra a livello centrale! Siamo in grande 
difficoltà………la gente è disperata……..Questo non è un voto contro voi, ma è un voto 
ovviamente contro questa politica nazionale che mette in ginocchio gli Enti Locali, che 
sono poi il centro, il fulcro di quella che è la nostra Penisola….La Famiglia, gli Enti Locali: 
questi vanno tutelati! Mentre, invece, si fa di tutto per distruggere e portare via risorse al 1° 
Ente che fa gli interessi del cittadino, che è il Comune, il primo ente a contatto con la 
gente….Quindi il mio voto è contrario a quest’assestamento! Grazie…” 


